

# LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA

DIARIO DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA

UN NÚMERO 5 CÉNTIMOS

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Alicante: Viernes 10 de Febrero de 1899

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS  
50 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA en la 1.ª plana.  
25 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA en las 2.ª y 3.ª planas.  
10 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA en la 4.ª plana.  
Remitiéndose y caquelas mortuorias á precios convenientes, dirigiéndose al Administrador.

Oficinas, Castaños, 20

## CORSÉS FRANCESAES C. P. A LA SIRENE

Depósito exclusivo.—PEREZ Y C.ª Mayor, 12.—ALICANTE

### La Parisiën

35, MAYOR, 35.—ALICANTE.

Se acaba de recibir un inmenso surtido en agremenes negros azabache y mate, á precios sin competencia. Género de punto para señoras, caballeros y niños, en lana hilo y algodón. Lo mas nuevo en trenzas, sutaches, golas, plumas, pieles, mongolias, felpas, veludillos, rasos, sutchs y cuanto se desee en novedades. Velos sombrero, tules negros y blancos, velos seda blancos para desposada. Corbatas, cuellos y puños de las mejores fabricas del País.

GUANTERIA PRIMERA EN SU CLASE

Se reciben todas las semanas; en ante, gamuza, cabrito, cabritilla y piel perro. Con tres días de anticipación, se sirven cuantos encargos se hagan en este articulo.

GERÓNIMO PEREZ.—35, MAYOR, 35.—ALICANTE.

NOTA IMPORTANTE.—Con el fin de realizar los géneros de la presente temporada en plumas, pieles, trenzas, sutaches, mongolias y demás, se venden desde 1.º de este mes á precio de fabrica.

### EL ARCA DE NOÉ

Gran salon para limpiar el calzado

PASAJE DE AMÉRIGO, NÚM. 2

En este acreditado establecimiento encontrará el público, un gran surtido de Cepillos y Bruzas de todas clases, betunes en brillo, mate y de color de las fabricas mas acreditadas del país y del extranjero, betun Nubian que se aplica sin cepillo y produce un brillo igual al charol, botellas de betun de Periquet de Madrid para las guarniciones; único depósito de cremas inglesas, rancesas y rusas. En este establecimiento se ha recibido un gran surtido de Almanagues para el año próximo de 1899 de la casa editorial de los señores Henrich y Compañia de Barcelona, donde abunda en dichos Almanagues gran colección de sonetos, charadas y anécdotas de los mejores escritores de España y del Extranjero.

Si quereis conservar el calzado, no dejéis de visitar este antiguo establecimiento.

NO EQUIVOCARSE

SALON PARA LIMPIAR CALZADO (Pasaje de Amérigo núm. 2).—ALICANTE

### La Correspondencia Alicantina

Es el periódico de mayor tirada en la provincia

Hace dos Ediciones

OFICINAS: CASTAÑOS, 20. APARTADO 28.—TELÉFONO 70

### Crónica internacional

Aunque los tagalos le han dado el disgusto que era de esperar, Mac Kinley, el carísimo amigo de los dólares, seguramente á estas fechas mas contento que chiquillo con zapatos nuevos, por haber conseguido que el Senado ratificara el tratado de paz.

A nuestro juicio, la alegría de Mac Kinley ha de ser tan pasajera como grandes sean los disgustos que le han de proporcionar los tagalos en lo sucesivo, por la firmeza que demuestran en mantener su resolución de constituir el archipiélago filipino en estado libre é independiente, sin protectorados ni tutorías de ninguna clase.

El asunto entraña para los americanos mas gravedad de la que ellos pueden imaginarse; pues si los tagalos no cejan en su actitud y continúan recibiendo armas y municiones con que poder pelear, los yanquis solo dominarán en las costas, y esta dominación les resultará tan comprometida y costosa, que al fin se verán obligados á dejar el archipiélago en poder de sus naturales. Intentar establecerse en el interior sería una de las mayores locuras que podían cometer: el clima, la mala alimentación y la guerra de emboscadas y guerrillas á que se presta el terreno y la astucia de los filipinos, muy pronto acabarían con los que intentaran empresas guerreras tierra adentro.

Además de eso saldrán al encuentro de los yanquis otras complicaciones mas graves por ser internacionales. Los tagalos han amenazado á sus "protectores", con demandar el auxilio de las grandes potencias, dándolas á conocer los compromisos que con ellos adquirió Dewey en nombre de su Gobierno.

¿Qué actitud adoptará Europa si los filipinos dan ese paso, conociendo aquella perfidia con que los yanquis han obrado desde la catástrofe del 1.º de Mayo?

Djamos correr al tiempo y é enseñará á todos á vivir, especialmente á los norteamericanos, que por lo que se ve recojerán en Filipinas un fruto digno de su conducta.

Tiempo hace que preocupa á buena parte de los españoles los proyectos que Inglaterra abita acerca de España. El hecho de construir en la plaza calpense baterías que pueden barrer con sus disparos determinadas posiciones de nuestro territorio, y el no menos significativo de realizar la escuadra británica, en aguas españolas, evoluciones y simulacros que no tienen nada de tranquilizadoras, levantaron en España gran polvareda, más tarde, agrandada por la noticia de que Inglaterra había adquirido terrenos en el campo de Gibraltar; noticia que es aclarada por nuestro Gobierno, diciendo que los terrenos en cuestión habían sido comprados por la compañía del ferrocarril del campo de Gibraltar, para levantar en ellos algunos edificios que el servicio exigía.

Alguien se dió por satisfecho con la aclaración, y en tal estado las cosas se dá á la publicidad una sustanciosa "interview", que un político español había celebrado con otro británico, al parecer muy en grado de lo que piensa y proyecta el gabinete inglés; "interview", que ha producido un deplorable efecto en las altas esferas de la política, tanto nacionales como extranjeras. Para justificar la conducta que Inglaterra ha observado en el conflicto hispanoamericano, el personaje inglés dijo que á su patria convenia dispensar protección á los Estados Unidos y procurar la derrota de España, 1.º, por que favoreciendo á los norteamericanos, la Gran Bretaña se hacía amiga de los que como enemigos podían darle grandes disgustos, y además buscaba la alianza que le era necesaria para asegurar sus intereses en el extremo Oriente; 2.º, por que si salía vencedora España, con el triunfo hubiera verido el equilibrio económico, la reorganización de sus fuerzas de mar y tierra y la fortificación de sus

fronteras, cosas que no convenian á Inglaterra, por que viendo á España fuerte y poderosa, las alianzas europeas se la hubieran disputado, y con el auxilio de estas el Estrecho de Gibraltar facilitara que este país no pudiera cerrarlo por ahora la Gran Bretaña; y 3.º, por que resultando derrotados nosotros, quedabamos en un estado de debilidad que nos empujaría á la aceptación de la alianza con que nos brindara Inglaterra, bien voluntariamente, bien amenazados con las amenazas de ser mermados nuestros territorios.

Según el personaje británico, además de convenir á Inglaterra aliarse con España para que esta no utilizara en contra suya las ventajas posiciones que posee en el Estrecho en caso de una guerra Europea, le conviene, y mucho, para llevar á la realidad las pretensiones que tiene sobre Africa. Inglaterra carece de los soldados que necesita para invadir el imperio de Marruecos cuando el esperado "colono" africano llegue, y como España pueda darle cuantos necesite, con España pretende aliarse, encargándose aquella, con su marina, de defender las costas de esta si se vieran amenazadas por el extranjero, recompenza que ninguna otra potencia podría darle, por tener muchos y dilatados territorios que defender y por no haber otro pueblo que posea tan potente y numerosa marina de guerra como el de la Gran Bretaña.

De todo lo cual resulta que Inglaterra quiere á toda costa la alianza con España, porque sabe que en Marruecos puede prestarle señalados servicios, y que en caso de no ayudarla será uno de sus enemigos, desde luego de los más temidos si se alia con otra potencia, cosa segura si el gobierno británico no tiene el tacto suficiente para atraerla.

¿Será cierto todo este? A nosotros nos llama la atención de que con la publicidad de la interview en cuestión haya coincidido la declaración del gobierno británico, y de español también, de que nunca han sido mas cordiales relaciones entre España é Inglaterra y de que ésta no ha tratado de adquirir territorios en el campo de Gibraltar.

(H. BOPPEX)

### UNA NOCHE DE ESTRENO

(Impresiones del autor)

Van á dar las ocho. Dentro de cinco minutos levantarán el telón. Maquinistas, director, mozo de accesorio: todo el mundo está en su puesto. Los actores de primera escena se preparan para la salida y se colocan en sus actitudes respectivas. Miro la última vez por el agujero del telón. La sala está llena; mil quinientas cabezas de personas en arfitratro, riéndose y agitando entre las luces. Hay entre ellas algunos "movers" á quienes reconozco vagamente; pero su fisonomía parece muy cambiada. Tienen aciladas aposturas, talantes de arrogancia, dogmáticos, y asestan ya sus gemelos para apuntarme con ellos como si fu su pistolas. Verdad es que en un rincón hay algunos rostros queridos, pálidos de angustia y de espectación; pero, en cambio, ¡cuántos indiferentes ó mal predisuestos! Y todo cuanto esas gentes traen aquí desde fuera, esta masa de inquietudes, de distracción, de preocupación, de desconanzas... decir que es preciso desvanecer todo eso, cruzar por entre esa atmósfera de aburrimiento ó de malquerencia, infundir en esos mils de seres un pensamiento común, y que mi drama no puede existir, ¡diciéndole su vida en todos esos párpados de ojos inexorables... Quisiera aguardar aún, impedir que alzaren el telón. Pero, ¡es demasiado tarde. Ya han dado los tres golpes, preludia la orquesta...; despierto un silencio profundo, y una vez que oigo entre basidores, sorda, lejana, perdida, en la inmensidad de la sala. Es mi pie que comienza. ¡Ah, triste de mí! ¿Qué es lo que he hecho...?

Terrible momento. No sé á dónde ir, ni qué hacer. Quedarme aquí, arrimado á un faldón, con oído avizor y el corazón oprimido; animar á los actores citando tanta falta hace que le alienten á uno mismo, hablar sin saber lo que se dice, sonreirse teniendo en los ojos el extravío del pensamiento preocupado... ¡Un demonio! Prefiero escurrirme á la sala y mirar frente á frente el peligro.

Oculto en el fondo de una platea, trato de fingir que soy un espectador suelto, indiferente, como si no hubiese visto flotar en torno de mi obra todo el polvo de esas tablas durante dos meses, como si no hubiese dirigido yo mismo todos esos ademanes, todas esas voces y los menores detalles de la dirección de escena, desde el mecanismo de las puertas hasta el aumento de luz del gas. Es una extraña impresión. Quisiera escuchar, pero no puedo. Todo me molesta, todo me perturba. Llaves introducidas bruscamente en las puertas de los palcos, rebullido de sillas, accesos de tos que se amparan unos á otros y se responden entre sí, rumores de abanicos y de telas que se estrujan, un montón de ruiditos que me parecen enormes. Luego, hostilidad en los gestos y actitudes, dorsos que no parecen satisfechos, como aburridos que se mueven de acá para allá y parecen tapar toda la decoración.

Un jovencuelo con gafas toma notas delante de mí con grave aspecto y murmura:—Esto es incoente.

En el palco inmediato charlan en voz baja:

—Ya sabe usted que es para mañana.

—¿Para mañana?

—Sí, mañana sin falta.

Parece que el mañana importa muchísimo á esas gentes. ¡Y yo que solo pienso en el hoy. ¡A través de esta confusión no llega ni hace blanco una sola síguera de mis frases. En lugar de subir y llevar los ámbitos de la sala, la voz de los actores se queda en las candilejas y cae pesadamente dentro de la concha del apuntador, en medio del brutal repitido de la alabarda... ¿Por qué se enfada tanto aquel caballero de allá arriba? Decididamente, tengo miedo. Me largo de aquí.

Ya estoy fuera. Lluéve, está oscuro; pero no advierto nada de esto. Los palcos y las galerías dan vuelta aún delante de mí con sus filas de cabezas luminosas; y en medio del escanorio como un punto fijo, deslumbrador, que se oscurece á medida que me alejo. Por mas que ando, que me muevo, siempre veo aquel maldito escenario, y la pieza, que me sé de memoria, continúa representándose y arrastrándose lúgubramente en el fondo de mi cerebro. Es como una pesadilla que llevo conmigo y con la cual mezclo las personas que me tropiezan, el lodazal y el ruido de la calle. En una esquina del boulevard me deja suspenso, me hace palidecer el sibido de un pito. ¡Imbecil! Es una parada de ómnibus... Y sigo, ando que te anda, y mientras tanto llueve que te lloverá. Me parece que también por allá abajo llueve sobre mi drama, que todo se despegó y se cala; y que mis personajes, avergonzados y corridos, vienen tras de mí chapoteando sobre las aceras lustrosas con el gas y el agua.

Para librarme tan negras ideas entra en un café. Trato de leer, pero las letras se cruzan, saltan, se alargan. Ya no sé ni siquiera el significado de las palabras; todas me parecen extravagantes, vacías de sentido. Esto me recuerda una lectura á la cual me entregué en el mar, hace algunos años, un día de temporal. Bajo el asiento lleno de agua en que me arrellané, había encontrado una gramática inglesa, y allí, entre la balumba de las olas y de los más tiles descañados, por no pensar en el peligro, para no ver esas masas de agua verdosa que se desplomaban sobre cubierta desparramándose, me absorbía con todas mis fuerzas en el estudio de la letra "h" inglesa; pero por mas que leía en alta voz, repitiendo á gritos las palabras, no podía meterme nada en la cabeza, aturdido por

los rugidos del mar y por el agudo sibido de la tramontana en lo alto de las vergas.

El periódico que tengo ahora ante mí me parece tan incomprensible como mi gramática inglesa. Sin embargo, á fuerza de fijarme en esta grande hoja de papel que tengo delante, veo desarrollarse en ella con líneas cortas y amazacotas los artículos de mañana, y mi pobre nombre bregando entre cambrones de espinas y olas de tinta amarga... De pronto quitan gas; van á cerrar el café.

¿Y? Pues qué hora es? Los bulevares están llenos de gente. Salen de los teatros. De seguro que se cruzan conmigo personas que han visto mi obra. Quisiera preguntar, saber, y al mismo tiempo paso á escape, para no oír las reflexiones en voz alta y las gacetillas en plena calle. ¡Ah, qué felices son todos esos que vuelven á su casa y no han escrito piezas... Heme aquí delante del teatro. Todo está cerrado, á oscuras.

Decididamente, esta noche no sabré nada; pero siento una inmensa tristeza ante los carteles mojados y los candelabros que aún pestanean un poco de luz ante la puerta. Este gran edificio que hace poco vibró de ruido y de luz toda esta esquina de boulevard, se encuentra ahora mudo, en un nieblas, desierto, chorreando agua como después de un incendio... ¡Vamos, acabó el Seis meses de trabajo, de ensueño, de fatigas, de esperanzas; todo esto se ha quemado, perdido, diseminado, con las llamas de gas de una velada.

ALFONSE DAUDET.

### DESDE MURCIA

Señor director de LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA.

Muy señor mío: Ayer mañana, poco antes de llegar á esta estación el tren correo de Madrid, se cayó desde una ventanilla á la vía, una niña de siete años de edad, llamada Francisca Nieto Conera, la cual, quedó muerta en el acto, del fuerte golpe que se dió en la cabeza.

Al percibirse su madre que iba asomada en una ventanilla, opuesta del departamento, quiso arrojarle, impidiéndolo el revisor.

Al llegar el tren á la estación, salió una máquina con el médico y personal sanitario para el lugar del suceso, yendo tambien la madre que corría desolada en busca de la pobre criatura.

Según se dijo, la pobre señora, venia con su hija desde Sevilla á Cartagena á ver si desembarcaba su esposo procedente de Cuba.

—H. fallecido en esta ciudad, el conocido comerciant D. José Miralles, después de larga y penosa enfermedad.

—"El Diario de Murcia", lleva recaudadas 1.040 pesetas, de la suscripción que inició para socorrer las familias de los trece obreros muertos desgraciadamente en la mina "Talia", de Mazarrón.

—Esta mañana han llegado á ésta en el tren de Alicante, varios repatriados, algunos enfermos, entre ellos dos de Lorca, que he tenido que ayudarles á bajar al andén, porque no podían tenerse en pie.

El Corresponsal.

9 febrero de 1899.

### ALICANTE

Con paz en el interior y en el exterior, sin ninguna razón de buen Gobierno que lo justifique y siendo poder el partido liberal, continúan suspendidas las Garantías Constitucionales.

Se lo recordamos al señor Sagasta por su lo ha olvidado.

## ALMACENES DE EL SIGLO

Grandes existencias en toda clase de TEJIDOS PAÑERÍA y novedades para señoras, caballeros y niños —Casa especial en camisería, corbatería y géneros de punto.—Primera PANUELOS de MANILA bordados y lisos.—Especialidad en trajes, capas, abrigos y toda clase de prendas confeccionadas para caballeros y niños.—PRECIO FIJO

NAVARRO HERMANOS

Mayor y Pasaje Amérigo.-Alicante

### Diputación provincial

En la sesión celebrada ayer por la comisión provincial bajo la presidencia de don Vicente Zaragoza, como vocal de mas edad se tomaron los siguientes acuerdos:

Consultar al señor gobernador que procede desestimar el recurso de alzada interpuesto por D. Andrés Santamaria Cano, de Nucia, contra el acuerdo del ayuntamiento de dicho pueblo, por el que le obligó a derribar un margen construido sobre el muro de una acequia de conducción de aguas potables.

Que se abone el importe de las cuentas rendidas por el jefe accidental de las cárceles de esta ciudad, por los socorros y material que ha facilitado en el pasado mes de enero a los presos pobres puestos a disposición de la audiencia provincial.

Aprobar la relación de las estancias causadas por los enfermos de lepra en el lazareto establecido en el Manicomio provincial de Elda, y las nóminas de los dependientes que se hallaban al cuidado de los mismos.

Autorizar al director de las Casas de Beneficencia para que lleve a efecto ciertas obras de reparación en los tejados del indicado establecimiento.

El estado del Pantano en el día de ayer a las cuatro de la mañana, es el siguiente:

- Existencia de agua, 61 palmos.
- Pared descubierta, 65 idem.
- De cieno, 70 idem.
- Entra 1 hila.
- Salen 2 hilas.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 10 de febrero de 1899.—El director, *Francisco de S. Maisonnave y Cuyatay*.

La inhalación es considerado el medio mas racional para combatir las enfermedades bronquiales y pulmonares. Por eso los señores médicos han admitido las Pastillas Morelló en el tratamiento de dichas enfermedades.

Se halla vacante la plaza de secretario del ayuntamiento de Alcocer de Planes, dotada con el haber anual de 662'50 pesetas. También se halla vacante la secretaría del ayuntamiento de Onil.

El preservativo verdaderamente eficaz, infalible, de todos los males venéreos, es el **Licor del Polo de Orive**. Este popular dentrifico nacional cura todas las enfermedades de la boca. Es el mejor dentrifico por su perfume exquisito, por sus virtudes incomparables y por su economía sin igual. De venta en todas las farmacias y perfumerías.

Ha empezado la gran rebaja de precios que la señora sucesora de Antonio B. Solbes, hace en las plumas, pieles, terciopelos, sutach, pasamanerías, trenzas y demás novidades para adornos de vestidos y sombreros de señoras y señoritas, de la temporada de invierno, por lo que recomendamos a nuestros lectores visiten esta acreditada casa, Labradores 8 y San Pascual 2 y 4.

Nota.—Guantes cabritilla, de las mejores fabricas, de 3 botones lisos, a 1'90 pesetas y bordados a 2'25 id.

Guantes piel, ante, a 3 pesetas.

Id. id., Suecia, bordados, a 3 pesetas.

Completamente restablecido de la enfermedad que durante algunos días le ha tenido postrado en cama, esta mañana ha acudido al despacho de la alcaldía, el doctor D. José Gadea Prá, alcalde de Alicante. Mucho nos alegramos del pronto y feliz restablecimiento de tan querido amigo.

Durante el próximo pasado mes de enero se han prestado los siguientes servicios en la Casa de Socorro:

- Accidentes socorridos: Fortuitos, 90; Amalgame, 25; Operaciones practicadas, 14; Curaciones, 115; Consultas, 14; Reconocimientos, 17; Intoxicaciones, 1. Asistencia: A niños extraviados, 17; Embriagados, 6; Primera visita a domicilio, 28; Verificaciones de cadáveres, 97 y Revacunaciones, 3. Total, 337 servicios.

Se hallan vacantes y deberán proveerse en propiedad, dentro del plazo de 30 días, los destinos de secretarios de los ayuntamientos de Monóvar, Murla y Nucia y de los juzgados municipales de Benifato, Beniarriés, Gayanes y Castell de Castells.

La comisión municipal de Instrucción pública, se ha reunido en el ayuntamiento previa segunda convocatoria, acordándose reconocer la utilidad de los atlas geográficos ofrecidos por D. S. Melendez Rico, recordando a S. E. la adquisición de ejemplares de aquella obra para servir de premio a los alumnos de las escuelas de la localidad y ratificar el dictamen emitido en primero de agosto sobre abono de haberes que se devengan a la auxiliar de la escuela práctica de la Normal de Maestras de Alicante, doña Rosario Moya.

Tenemos entendido que la sociedad taurina arrendataria de la Plaza de Toros además de la contrata de "Guerrita", para el presente año, tiene el proyecto de comprometerle las fechas del 29 de junio para el año 1900 y 1901.

El caracterizado silvestre señor Porrúa Moreno, que ha desempeñado altos cargos en el gobierno conservador, ha llegado a esta capital hospedándose en el hotel *Boyer*, donde ha sido saludado por el jefe del

partido local D. Salvador Perez y gran número de correligionarios.

El señor Porrúa permanecerá algunos días en Alicante con objeto de rastabecer en este delicioso clima su quebrantada salud.

Mucho celebraremos que lo consiga y que su estancia en Alicante le sea sumamente grata.

Para su entrega al interesado, el coronel jefe de la zona de reclutamiento de Alicante ha expedido y remitido a esta alcaldía, licencia temporal a favor del soldado José Gomiz Sala, que debía presentarse en dicho centro a fin de retirar el expresado documento.

Se ha remitido al ministerio de la Gobernación un recurso de alzada interpuesto por el alcalde y varios concejales del ayuntamiento de Rafal de Almuña contra una providencia de este gobierno civil por las que se declaró suspensos en el ejercicio de sus respectivos cargos.

Ha cesado en el destino de oficial de quinta clase de la Investigación de Hacienda de esta provincia, D. Luis Ferrín, en virtud de una Real orden.

A consecuencia del expediente instruido con motivo de instancia de la Alcaldía de Novelda como presidente de la junta de aguas, solicitando se decretase servidumbre forzosa de acueducto para establecimiento de riegos según el proyecto que acompañó, en tierras de las partidas denominadas Cucuch, Botarda y Aforra, sobre predios de doña Josefa Abad, D. Francisco Gil y D. Manuel Cortés; el señor Gobernador civil de esta provincia, de conformidad con el dictamen de la Comisión Permanente de la Diputación y con lo puesto por el ingeniero jefe de obras públicas, ha resuelto decretar la servidumbre forzosa, perpétua y legal, de acueducto que se interesa sobre los predios de doña Josefa Abad y D. Francisco Gil.

La empresa que se ha quejado en arriendo la Plaza de Toros de Alicante, ha cedido este edificio a D. Juan Bautista Langucha, para tres domingos del mes de mayo, con objeto de que dicho señor nos *largue* otras tantas novilladas de esas que forman época; constándonos además que el *Bartolo* alicantino está en ajuste con la flor y nata de los novilleros, entre los que figuran Felix Velasco, "Bombita chico", "Potoco", Paço, Fabrillo, "El chico de la blusa", "Pulguita chico", y Valentín, que lidiarán peses de reputadas ganaderías.

La primera novillada tendrá lugar el día 14 de mayo.

Por el vecino de esta capital, D. Francisco Cramades Valor, se ha presentado en el gobierno civil de esta provincia, una solicitud de registro, designando quince pertenencias de la mina de hierro denominada "Matilde", sita en el pasaje que llaman "El Salitre", y tierras de José Climent Giner, término municipal de Busot, cuya designación ya se ha verificado.

Por disposición del consul francés en esta capital, ha sido encerrado en las cárceles de este partido, un individuo de nacionalidad francesa, llamado Eugenio José María Ambert.

La guardia civil detuvo anoche a cuatro individuos que se encontraban pernoctando en las cuevas de la estación.

Dichos sujetos fueron conducidos al retén de la guardia municipal.

### Repatriados

Esta mañana se han presentado en el Gobierno militar de esta provincia, los siguientes soldados repatriados del ejército de Cuba:

- Vicente Pila Domenech, de Biñerás; Vicente Calatayud Ferrer, de id.; Facundo Sigua Baño, de id.; Angel Mora Navarro, de id.; Salvador Samper Montiel, de Callose de Ensarriá; Joaquín Valls Sanchez, de id.; Vicente Sanchez Palacios, de id.; Francisco Calvo Sanchez, de id.; José Llorens Cortés, de Altea; Antonio Soler Asis, de Villena; Fernando Ciscar Sendra, de Pego; Juan Alemañy Pons, de id.; José Sendra Mengual, de id.; Bautista Perez Asensi, de id.; José Pascual Lucas, de id.; Juan Rives Malta, de Sagra; Antonio Monzón Martínez, de Aspe; Ladislao Colomer A bor, de Muro; Francisco Guillen Ousina, de Alquería; José Guillen Ousina, de id.; José Guerra Ferrer, de Jalon; Baldomero Pulgervor Mari, de Tibi; José Cervera Noguera, de Benisa; Marcelino Crespo Crespo, de Benisa; Joaquín Gonzalez Raig, de Lorcha; Manuel Picó Aldeguer, de Orán; Francisco Samper Amorós, de Elche; Francisco Macia Sanchez, de Crevillente; Tomás González Maciá, de Elche; Miguel Nardo Fernandez, de Villena; Gerónimo Hernández de id.; Ramon Sala Ayala, de Novelda.

### Tribunales

Mañana se verá en la sección primera de esta Audiencia, la causa procedente del juzgado de Villajoyosa, por lesiones, contra Antonio Perez Garcia, estando encargado de la defensa del procesado el letrado señor Ripoll y de la representación el procurador señor Ba.

### Fuga

Se nos asegura que ayer tarde se fugaron de la casa paterna, un joven muy conocido en esta capital, con su novia, muchacha que también tiene muchos conocimientos.

A la madrugada paraje, se vio salir de las seis de la tarde por el castillo de San Fernando.

Siguieron el camino de Villafanqueza, pernoctando en dicho punto, en una finca de la pertenencia de los padres del primero.

Se nos dice, que esta mañana, después de haber descansado de las *fatigas del viaje*, han salido de dicho lugar con dirección desconocida.

### ROBO

Esta mañana le han sido robadas a una infeliz mujer, 7 pesetas que llevaba en el bolsillo del delantal, cuya cantidad era el importe que le habian dado en la Caja de Ahorros de esta capital, por unas prendas que acababa de empeñar.

La pobre mujer hace tres días que no tenía recursos para poder comer, teniendo a su marido enfermo.

Como presunto autor del mencionado robo, ha sido detenido y encerrado en la inspección municipal, un individuo llamado Joaquín Zaragoza.

A consecuencia de un remitido que anoche publicó el "El Noticiero", periódico de esta localidad, firmado por un tal E. Cambres, la redacción de LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA, ha celebrado una reunión en el local de sus oficinas, acordando contestar lo que sigue:

Que si nuestras revistas son movidas por el desprecio ó por otras causas, solo hemos de decir que el público juzgará.

Con respecto al último párrafo del remitido en que el Sr. Cambres se explica diciendo:

"La causa de la retirada de las localidades, fué, por que la noche anterior al día en que se dió la orden, un redactor de LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA, promovió un candalo en el cuarto del tenor Figuerola, y que este señor creyó deseaba una limosna, terminando el incidente con la intervención de un individuo de la benemérita y expulsión del redactor. Si este lo desea haremos públicas las proposiciones que hizo al Sr. Figuerola.

Todo esto solo pueda contestarse que si es hombre el Sr. Cambres debe sostenerlo escrito y cumplir lo prometido, de lo contrario, nosotros adoptaremos las medidas producentes en obsequio al buen nombre del periódico y para que quede a salvo el honor de los que forman la redacción del mismo.

Esperamos se haga público el nombre del redactor.

Esta mañana a las diez se ha verificado el entierro del niño Manuel Sandoval.

Al acto, que ha tenido gran solemnidad han asistido infinidad de amigos de los señores de Sandoval.

El lujoso féretro era conducido a brazo por los señores D. Francisco Viudes, don Alfonso de Rojas, don Manuel Senante y D. Federico Lecha.

Las cintas las llevaban los Sres. Rojas, Salvetti, Pobil, Perez, Curt y Campos.

La presidencia del duelo la formaban el señor Abad de la Colegiata, general Marquez, D. Juan Garriga y D. Alfredo Salvetti.

Esta mañana hemos leído en el periódico político incoloro "El Graduador", la contestación a un bien razonado artículo que nuestro consecuente colega "La Unión Democrática", insertaba en su editorial de ayer.

En otra parte de este periódico ya agra decemos al Sr. Sevilla, sus buenos oficios en pro de la clase periodística.

Lamentamos que tan plausibles razonamientos hayan dado lugar a "El Graduador", para juzgar tan a la ligera una cuestión plagada de embustes y calumnias.

No hemos despreciado nunca a nadie pero ya que se nos da motivo para hacerlo dedicamos, parodiados convenientemente a "El Graduador", los siguientes versos del "D. Juan Tenorio", que dicen así:

¿Quién nunca a tí se volvió ni quién osa hablar así ni qué se me importa a mí que tu me ayudes ó no?

En vista de que el administrador de las aguas de la Alcoraya no ha dado cumplimiento a la orden que le dió el señor Alcalde en 27 de enero último, referente a la demolición y levantamiento de las fuentes que surtian aquellas aguas, hoy, dicha autoridad le ha prevenido nuevamente que si el lunes próximo no lo ha efectuado todavía, se hará de oficio y a costa de la empresa que administra.

### A NUESTRO COLEGA

"La Unión Democrática,"

De todo corazón agradecemos, las frases que nos dedica este ilustrado periódico y tenemos gran satisfacción en consignar, que solamente este diario republicano, ha sido en esta ocasión el que ha oído la voz de un compañero.

Si antes no hemos hecho patente el gozo que experimentaron nuestros corazones al leer el artículo que "La Unión Democrática", insertó al enterarse de lo sucedido entre el empresario don Emilio Cambres y LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA, fué solamente, por que queremos esperar un día mas y convence nos de que en Alicante, la unión entre la mayoría de los periodistas no existe por razones que nosotros no expondremos.

nero D. Rafael Savila que LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA esta como regularmente se dice, a la *reciproca*, lo que demostraremos en la primera ocasión, como corresponde a verdaderos compañeros en el oficio.

## TEATROS

PRINCIPAL

Anoche se cantó en este teatro la zarzuela "Catalina."

La interpretación que obtuvo la obra en los tres actos de que consta fué muy deficiente.

No hubo un artista que se distinguiera algo en su papel.

Todos no hicieron mas que cumplir como quisieron ó pudieron.

El escaso público que presenciaba la función, salió del coliseo bastante mal impresionado.

Lo lamentamos.

### CIRCO ALICANTINO

Con una magnífica entrada tuvo lugar anoche en este coliseo la inauguración de la temporada y debut de la gran compañía que dirige la inteligente amazona Doña Micaela R. de Alegria.

Todos los artistas que anoche salieron a la pista para ejecutar sus variados trabajos fueron estrepitosamente aplaudidos por la numerosa concurrencia, mereciendo especial mención los excéntricos hermanos Valery, los artesgados saltos del popular clown Pippo, los modernos atletas Vutonis y Canetti, la graciosa estrella equestre Rosita del Oro, el notable profesor Mr. Donetti con su magnífica jauría de artistas daneses y el sin rival rey de los tontos Pietringa, que, en compañía de su socio el clown Llop, hizo desternillar de risa a los espectadores con sus chistosos ocurrencias.

También merecen citarse los hermanos Briatore y los originales japoneses Homalcarí y Sad. kichi.

Esta noche se verificará una gran función con nuevos y variados trabajos, y para mañana se anuncia el debut de las elegantes y bellas gimnastas hermanas Chiarini.

También harán su presentación los jóvenes ex é tricos llamados "Los quatre Cloches."

### ¿MANOLO?

De rubia y encrespada cabellera como la argoma de los campos entre la que se destacaba un rostro angelical, siendo nota de singular belleza el tamaño y la negrura de sus ojos.

Su edad, la mas bella de la existencia; cuando aun se es cristalida, capullo apenas entreabierta, cuando todo es dicha y placer, alegría y ventura.

Este hermoso niño que se ha desprendido de la tierra para remontarse hasta el cielo, de donde fué venturoso mensajero para proyectar durante corto tiempo goces de impercedero recuerdo en el hogar de sus padres, ya no existe en el momento que escribimos estas líneas, tristemente impresionado, ante el cuadro de una madre que lucha con varonil entereza ante el cadáver de su hijo, queriendo imprimirle con sus besos la vida que le falta.

¡Ya no correrá, pues, por los jardines de

## NUESTRA INFORMACION

### "LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA," EN MADRID

(Agencia Mencheta)  
9 de febrero de 1899  
Sobre la crisis

Desde ayer, aun cuando tímidamente, la palabra crisis fué pronunciada en los círculos políticos.

La verdad es que al rumor no encontró propicia acogida é hizo poca fortuna; pero no es menos cierto que los ministeriales se alarmaron y que los más conspicuos opanan negativas débiles, fundadas en consideraciones tuyas, no en creencias razonadas y ajenas referencias de autoridad indiscutible.

El hecho es que el rumor ha perdido hoy el poco terreno que logró ganar anoche, no en virtud del motivo que se le señalaba como origen, si no porque en la conciencia de todos está la poca fuerza del actual Gabinete y su caracter de transitorio y circunstancial, y a nadie extrañaría que con cualquier pretexto hubiese planteado ayer ó plantease mañana el señor Sagasta a la Corona el problema político en términos que facilitasen darle solución definitiva.

### Probabilidades de éxito

Del día la nota más saliente y de mayor optimismo, ha sido la impresión deducida del Consejo (que relata no extensamente por separado) acerca de la probabilidad de obtener la libertad de nuestros prisioneros en Filipinas, solo dinero.

de sus amigos de la infancia; su monísima figura ya no se destacará entre aquella lindísima bandada de pequenitos cuyos charlas constante é interminable, semejase al canto de los pájaros!

¡Pobre Manolo!

Pero no seamos egoístas. No es tan venturosa la existencia que dabamos sentir la pérdida de un ser querido.

Sin confianza en nosotros mismos, sin fé en los destinos de la patria, sin colonias ni glorias nacidas ¡la valiente herencia la que puede nos legar á nuestros hijos!

¡Dichoso, pues, una y mil veces el niño amado de que nos hemos despedido esta mañana!

QUEREMOS.

### CONFETTI SERPENTINAS!

En LA PRENSA, Calatrava, 23, se ha recibido un variadísimo surtido de *confetti* en colores, si los, é gantísimos y de gran novedad. *Serpentinas* tricolores y nacionales, curavahnas, brillantina, condecoraciones y el verdadero

### CONFETTI ORO

y preciosas meriposas adherentes. No confundir el *confetti* de esta casa con otros, pues el que aqui se vende es limpio, variado, elegantísimo y perfumado, por lo que los compradores que lo examinen no adquirirán otros *confetti*, *serpentinias* y demás artículos de Carnaval, que los que se expenden en

LA PRENSA  
23, CALATRAVA, 23

### MODEO DE TRATAR LA TISIS

En el tratamiento de la tisis, la determinación más importante es dar al paciente fuerza y vitalidad, por supuesto, cada caso de esta enfermedad presenta diferentes síntomas que son estudiados con especialidad por los médicos; sin embargo, lo más importante, en todo caso, es aumentar la vitalidad del enfermo.

Cuando la Emulsión Scott es recetada para pacientes atacados de tisis, el doctor sabe que este remedio tiene diferentes aplicaciones, resultando provechoso para cada fase de la enfermedad; pero en lo que supera este remedio a los otros, es en la fuerza vital y resistencia que da al enfermo.

La Emulsión Scott es la más agradable al paladar y la fórmula más perfecta de aceite de hígado de bacalao combinado con hipofosfitos de cal y de sosa; por lo tanto, encontramos en la Emulsión Scott un específico apropiado para disminuir la inflamación de los bronquios, ablandar la tos y aliviar las numerosas manifestaciones procedentes del mal; y aun mas podemos afirmar hablando del poderoso remedio de la Emulsión Scott, pues da al paciente fuerza bastante para combatir el mal, comunicando a los pulmones sangre enriquecida por alimentos fuertes, que opone resistencia al mal.

En la siguiente carta del Dr. Aluja, de Reus, encontramos una referencia especial para el tratamiento de los tísicos con la Emulsión Scott, y la mejora del estado general de nutrición del paciente. El Doctor Aluja dice:

El infrascrito, subdelegado de Medicina de este partido, miembro correspondiente de varias Sociedades científicas,

CERTIFICO: Que desde muchos años empleo la Emulsión Scott, con resultados positivos para combatir varios casos de aniquilamiento orgánico, como asimismo para el enfatismo y tuberculosis, no habiendo encontrado hasta ahora remedio más positivo ni mejor preparado para la total curación de tan terribles enfermedades.

En vista, pues, de tan brillantes resultados no vacilo en hacerlo público, y para que conste así, lo firmo en Reus a 22 Noviembre de 1895. — DR. ANTONIO ALUJA.

Un frasco de prueba será enviado gratis a quien lo pida a Don Carlos Mares, 427, calle de Valencia (Barcelona) acompañando 75 centimos en sellos de correo para pago de franquico.

## NUESTRA INFORMACION

### "LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA," EN MADRID

Base para la regeneración del país

Si esto se confirma, y la repatriación se activa, habremos andado mucho en la senda de la normalización nacional que, con la firme voluntad de todos, y un Gobierno enérgico, patriota y previsor, podría conducirnos a la ansiada é imprescindible regeneración y reorganización del país.

### Alianza anglo-hispana

También se ha dicho, ignoramos con qué fundamento, que existían negociaciones diplomáticas entre España é Inglaterra para llegar a concertar una alianza, ¿quién sabe si un duradero y completo tratado de unión ofensiva!

Como el asunto es delicado, nos abstendremos de comentar y de adornarle en hipótesis razonables ó fantasías mas razonadas.

Si nuestro porvenir no está ya en Martucos; si las circunstancias nos obligan á no tener ideales y á procurar buscar ayuda para defendernos contra posibles agresiones y expoliaciones nuevas, entonces... el gobierno verá quien puede darnos mas y a quien debemos temer menos.

### Consejo de ministros

El Consejo presidido por la Reina ha tenido algún interés. El Sr. Sagasta hizo un resumen deteniéndose principalmente en la situación de Filipinas. El general Ríos espera obtener la libertad de todos los prisioneros.

**Restaurant del hotel Roma y Marina**

El dueño de este establecimiento, participa al público el haber adquirido uno de los más reputados jefes de cocina de España.  
Se sirven almuerzos a 2'50 pesetas y comidas a 3 pesetas.  
Magnífica terraza al aire libre Jueves y domingo, comida extraordinaria.  
Se admiten encargos para todo lo concerniente a fonda. Abonos a precios convencionales.

**EL GLOBO**  
TEJIDOS NACIONALES Y EXTRANJEROS  
CENTRO DE NOVEDADES EXCLUSIVAS  
Pórtico de Ansaldo, esquina a la Plaza de Alfonso XII.  
SIN SALDOS NI RETALES

En este acreditado establecimiento se principia desde hoy hasta fines de marzo, que es cuando empieza a recibir los surtidos de verano, la venta de todas las existencias que tiene de géneros con grandes rebajas de precios en todos los artículos.

**Precio fijo**

NOTA.—No llamamos al público para que compre retales ni géneros antiguos, lo llamamos para venderle géneros de novedad y corrientes a precios desconocidos por su baratura.

Igualmente se ha firmado el Real decreto admitiendo la dimisión presentada por el Sr. García Prieto.  
El general Palacios visitó a la Soberana.

**Venta**

De una heredad, compuesta de casa señalada con el núm. 4 de policía, con dos hueros, compuesta de planta bajo; mide 9 metros 90 centímetros de fachada por 7 metros 20 centímetros de fondo; contiene diez tahullas de tierra s. cana, plantada y campá. Entrando en la casa hay una accesoria de piso bajo que mide 8 metros 10 centímetros de fachada por 3 metros 10 centímetros de fondo.

Una casa habitación, sin número de policía, junto a la accesoria antes descrita; mide 8 metros 6 centímetros de fachada por 6 metros 7 centímetros de fondo; tiene corral descubierta y cercado de pared.

Las fincas descritas se encuentran situadas en la partida del Ras Peig, término de S. Vicente.

Para más informes dirigirse a la calle de Sagasta, 48, bajo.

**Interesante**

Para toda clase de mercancías, incluso el negocio de vinos, se alquilan grandes almacenes al final de la calle de Ramales.

Darán razón, calle Mayor número 8 tienda de tejidos.

Ha llegado a esta capital, procedente de Vitoria, la acreditada modista Doña Pilar Tomás, la cual se ofrece enseñar a cortar. La que desear aprender puede pasar, de diez a doce de la mañana y de dos a cuatro de la tarde, a su domicilio, calle de las Delicias, 8, 2.º

También se corta y prepara toda clase de prendas de señora.

**La Vida**

Sociedad Cooperativa de Seguros  
Delegación de la provincia de Alicante: Sagasta, 76.—Fábrica de sellos de caoutchouc.

**ESPECTACULOS**

**TEATRO CIRCO**

Segunda representación por la gran compañía ecuestre, gimnástica, acrobática, cómica, mímica y musical que dirige doña Micaela R. de Alegria.

Entrada general, 50 céntimos.

Imprenta de Antonio Reus

ca ón a a lograr sus aspiraciones.  
Finalmente se leyeron algunos telegramas de origen particular, diciendo que se ha ordenado al general Otis que se apodere a cualquier costa de Aguinaldo y que se ha dispuesto la construcción de tres acorazados mas en los arsenales americanos.

**TELEGRAMAS**  
(AGENCIA MENCHETA)  
(Prohibida la reproducción de este servicio)

**EDICION DE LA MAÑANA**  
10 DE FEBRERO DE 1899

**Represalias**  
Madrid 10 (2'15 mad.)

Un despacho recibido de Londres, dice que los tagalos hicieron prisionero a un médico del ejército americano, a quien inocularon bárbaramente.

Los yanquis, en justa represalia, incendiaron la iglesia del barrio de Paco.

**Martinez Campos y Sagasta**  
Madrid 10 (3 mad.)

El general Martinez Campos visitó ayer al presidente del Consejo.  
Según se dice, el objeto de esta visita fué para dar las gracias al señor Sagasta por el interés que manifestó cuando el general estuvo enfermo y felicitar al jefe del Gobierno por su restablecimiento, y el de su nieto.

Los maliciosos dicen que durante una hora, que duró la visita, el general Martinez Campos y Sagasta, es facil que hablan de la marcha de los negocios públicos.

**Agoncillo**  
Madrid 10 (4 mad.)

El lugarteniente de Aguinaldo, ha remitido un telegrama a los filipinos residentes en Paris, dándoles cuenta de que se ha refugiado en Montreal.  
Dice Agoncillo que lamenta los últimos acontecimientos de Manila y encarga a sus amigos que eleven una energética protesta contra los yanquis, que quieren privar a los filipinos del legítimo derecho que tienen de proclamar su independencia.

**EDICION DE LA TARDE**

**Lo que dicen los yanquis**  
Madrid 10 (7 m.)

Telegrafian de Washington, que se han recibido telegramas del general Otis diciendo, que los insurrectos tagalos tenían combinado para el día cuatro el levantamiento de la plaza de Manila, pero fracasó gracias a las medidas adoptadas por las autoridades.  
Según el citado general Otis, los tagalos se retiran a los poblados presentando bandera blanca.

**Más de los americanos**  
Madrid 10 (7'40 m.)

A pesar de las noticias tranquilizadoras propaladas por el Gobierno y la

prensa americana, se tienen noticias de que los tagalos se disponen a comenzar con nuevos bríos la campaña contra los yanquis.

El general Milles no ha podido hasta ahora ocupar a Ilo Ilo como lo ordenó Mac-Kinley.

**Nada se sabe**  
Madrid 10 (8 m.)

Se ignora aún el acuerdo adoptado por Puigecerver, Montero Ríos, Vega de Armijo, Groizard y el Duque de Almodovar, sobre la discusión en nuestras Cámaras del tratado de paz.  
Hablase de trabajos de fusión entre los amigos de Weyler, Romero y el Duque de Tetuán.

**Dos noticias**  
Madrid 10 (9 m.)

Se ha recibido un telegrama del general Ríos, pidiendo fondos.  
Dewey intimó a los tagalos para que abandonaran a San Roque lo cual verificaron, pero incendiando antes el poblado.

**ULTIMA HORA**

**Dos generales**  
Madrid 10 (3'45 t.)

El ex-capitan general de Puerto Rico D Sabas Marin, ha publicado un bando a consecuencia de haberse terminado la repatriación de las tropas españolas que existían en aquella isla.

Dicho general, finaliza el expresado bando, consignando que se muestra complacido y satisfecho de la cordura y sensatez que todos han observado mientras duró el estado de guerra.  
El general Palacios rechaza la gran Cruz de Carlos III que le ha sido concedida.

**La agitación**  
Madrid 10 (4'5 t.)

Según telegrafian de Lila (Francia) en aquella capital prolongase la agitación que reina con motivo del horrendo infanticidio ocurrido en un colegio de frailes, llamado de hermanos doctrina (asi dice el telegrama).  
El autor de este horrible y salvaje crimen ha sido ya encerrado en la cárcel.

Más de 3.000 manifestantes van por las calles gritando: «abajo el rigallal! ¡ahorquen curas!»  
La población se halla altamente impresionada.

**Reales decretos**  
Madrid 10 (5'25 t.)

Por fin, S. M. la Reina ha firmado hoy los reales decretos suprimiendo el Ministerio de Ultramar y nombrándose al señor Romero Girón para ocupar la cartera de Fomento que hasta ahora ha venido desempeñando el jefe del Gobierno Sr. Sagasta.

ros en breve plazo. Aguinaldo ha mu...  
do de proposito en vez de pedir apoyo...  
moral y material a Rios, le pide ahora di...  
para el rescate. Ignoro si se accede a...  
pero lo cierto es que Rios pide dinero...  
Gobierno.  
Los americanos enviaron refuerzos e...  
pinas que llegaron despues de que nos...  
hayamos abandonado a Julo, Zam...  
oanga y Borneo, y como quedarán des...  
provistas de guarnición española, los más...  
probable es que caigan en poder de los ta...  
galos.  
El Gobierno, sin embargo, se muestra...  
tanto alarmado por si los rebeldes obli...  
gan a nuestras tropas a que combatan...  
contra los yanquis.  
A fin de evitarlo, el Gobierno acordó ace...  
trar la repatriación.  
Firmáronse las cesantías y jubilaciones...  
por virtud de la supresión de la Dirección...  
de Gracia y Justicia del ministerio de Ul...  
amar. Mañana se firmará la reorganiza...  
ón del ministerio.  
Habíose de las amortizaciones en el ejé...  
to. Será de un cincuenta por ciento en...  
las escalas, en virtud de la ley cons...  
tuida, estimando inaplicable la ley espe...  
cial de Estado mayor general del ejército.  
Hízose mención del buen efecto que ha...  
ducido la reducción de plantillas del ele...  
jército civil. Los militares están resignados...  
lo que a ellos toca, pero desean que se...  
ga lo propio en la Marina. Con este mo...  
do el ministro de Marina expuso que para...  
Armada no rige la ley constitutiva ni...  
poco tienen leyes especiales para el ge...  
neralato, pero se aplicará la ley de presu...  
puestos de 1892 en la referente a amortiza...  
ción.  
En Marina, añadió Auñón, no ha habido...  
recensos por la guerra y por lo tanto, no...  
tienen escencias, y las escalas bajas ocu...  
pan de personal.  
En vista de estas manifestaciones Sa...  
gasta, esió a los ministros de la Guer...  
Marina para que estudiaran el asunto a...  
de evitar disgustos.  
Apreció el Consejo, que la comisión N...  
a través un carácter político con tenden...  
ciología en sus pretensiones y para que...  
acuerdo conciliador habra varias comi...  
siones entre los comisionados y el minis...  
tro de Hacienda.  
Al llegar el Sr. Sagasta a lo relativo a...  
Cortes, dijo que confia en la sensatez y...  
prudencia de todos para facilitar la...  
ciación del tratado de paz.  
Los presidentes de las Cámaras han que...  
do facultados para proponer el modo có...  
mo se debe comunicar a los ambos cuer...  
pos legislativos y la manera de iniciar los...  
tratos.  
Expuso también las ventajas que se han...  
denido con la suspensión de las garan...  
tías constitucionales, evitando principal...  
mente todo intento de los carlistas. Most...  
ó confianza en que la prensa no se desbor...  
de.  
El ministro de la Guerra anunció la sal...  
tad de la Habana, del general Castella...  
con el resto de los repatriados,  
de Cuba solo que han charras los enfermos...  
los hospitales al cuidado de los médicos...  
narios.  
Estos están encargados de embarcarlos...  
medida que se les dé el alta.  
Se habló también de la necesidad de man...  
en las Carolinas la soberanía, a pasar...  
pérdida del Archipiélago. Se han he...  
varias gestiones para comprarnos, y...  
el Gobierno nada ha resuelto todaví...  
se apreció que el orden público está ase...  
do y que los carlistas han perdido la

**Sucesora de A. B. Solbes**  
Labradores, 8 y San Pascual, 2 y 4

Gran rebaja de precios en todos los artículos de temporada de invierno.  
Inmenso surtido del verdadero Corsé Francés C. P. a la Sirene  
a precios sin competencia.  
Como siempre, es la casa que más surtido presenta y más barato vende

ERNESTO C. PENOU  
El puente nuevo era menester bajar la...  
del malecón de los Agustinos, ganar la...  
Empedrada y de allí la de San Andrés de...  
tes.  
Se fué el camión que tomaron los señores...  
Brenac y d' Aumont.

**Una relación de la policía**

—Hace quince días, mi querido conde—dijo el preboste de París, dirigiendo su caballo para internarse en la rampa de que acabamos de hablar;—hace unos quince días, dos caballeros, de los cuales debe callar momentáneamente el nombre, pero los dos de excelente familia, se querrellaron por un motivo fútil. Tres veces quisieron batiarse por concluir con la diferencia que mediaba entre ellos, y otras tantas se vieron impedidos de sacar sus espadas por circunstancias independientes de su voluntad y que sería demasiado largo explicar aquí.  
—Adelante—dijo el señor de Brenac con indiferencia.  
—Uno de ellos—prosiguió el señor d' Aumont,—impaciente sin duda en su ira, resolvió, para satisfacerla más pronto y con más seguri-

16 ERNESTO C. PENOU  
diez acababan de dar.  
—¡Oh! ¡oh!—dijo el conde—Ahora viene la parte dramática. ¿Qué se había hecho de la carroza? ¿Apuesto a que ahí está el nudo de la intriga?  
—Y no os engañáis. Hé aquí, en efecto, lo que pasó: La Chesnaye había tratado conocimiento con el criado del joven caballero, y esta noche habíale sido fácil atraerle a una taberna solitaria, situada en la orilla del Sena. Después de emborracharle y quitarle su librea, lo echó al río.  
—Primer asesinato—dijo el conde.  
—El asesino, tomando entonces la dirección del palacio del caballero,—continuó el preboste sin pararse en la observación de su compañero,—se trasladó a él en el momento en que el cochero lleno de inquietud no sabía qué pensar de la ausencia del criado. Presentóse excusando al criado que él había recogido en su casa, dijo, viéndole imposibilitado de desempeñar su servicio, y habiendo llegado la hora de ir a buscar a su amo creyó del caso ir a proponer al cochero el vestir la librea y acompañarle, con la cari-

EL CAP. L N LA CHESNAYE 9  
y colocadas directamente bajo las órdenes del preboste de París.  
En el momento en que los dos jinetes desembocaban en el terraplén del puente Nuevo, una conversación animada parecía entablada entre ellos hacía ya algunos instantes.  
—De modo—decía el más joven, el caballero de espléndido traje,—de modo, mi querido preboste, que aun se trata de ese capitán La Chesnaye?  
—Sí, señor conde—respondió su compañero.  
—¡Diantre! pero ¿sabéis que ese picaro, ese ladrón, ese condenado, lleva trazas de burlarse de vos, de vuestros guardias y de toda la policía del reino?  
—El hecho es que este hombre tiene una destreza extraordinaria.  
—Es de un valor a toda prueba.  
—¿Es valor la palabra propia, señor conde?  
—Voto a bríos! como dice el buen rey, nuestro querido señor, ¿qué diablo de palabra quisierais emplear mejor para expresar la audacia y la energía de que hace alarde a cada instante ese demonio de La Chesnaye? Es tan valiente

